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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За выходные дни на Таймыре зафиксировано семь случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные на 
Таймыре зафиксировано семь случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 302 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 50 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 607 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрирован 131 931 лабораторно подтвержденный 
случай заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
681 случай заболевания. 

«Таймыр» 
 

Путин одобрил передачу земли для развития инфраструктуры аэропорта проекта 
"Восток ойл" 

Президент РФ Владимир Путин распорядился передать без проведения торгов участок 
земли федеральной собственности в аренду ООО "Восток Ойл" для развития 
инфраструктуры аэропорта. Соответствующий документ опубликован на официальном 
портале правовой информации в понедельник. 

В нем говорится, что предоставление участка необходимо "для реализации 
инвестиционного проекта "Восток ойл" в части, касающейся развития инфраструктуры 
аэропорта Норильск имени Урванцева". Распоряжение датировано 1 ноября 2021 года. 

Ранее "Роснефть" и "Норникель" договорились о том, что будут развивать логистическое 
обслуживание проекта "Восток ойл". Оно предусматривает привлечение транспортных 
филиалов "Норникеля", а также совместное использование инфраструктуры аэропорта 
"Норильск". 

ТАСС 
 

На Таймыре запускается проект адаптации коренных народов к негативным 
изменениям климата 

На Таймыре с этого года начинает работу проект адаптации коренных народов к 
негативным изменениям климата. В Хатанге проект презентовала эксперт Всемирного фонда 
дикой природы (WWF), президент Национальной ассоциации сельского и экотуризма, 
сотрудник АНО «Агентство развития сельских инициатив Ива Лебедева.  

Она представила программу по адаптации коренного населения к изменениям климата и 
поддержания традиционного природопользования, которую в России разработали в 2019 
году. Проект рассчитан на 6 лет. Он уже начал реализовываться на Чукотке и Ямале, а с 
этого года начинает действовать на Таймыре.  

По словам Ивы Лебедевой, на Чукотке, где проект действует уже 2 года, было успешно 
реализовано порядка 40 проектов, направленных на улучшение экономики, традиционного 
природопользования, экологического туризма, что положительно сказалось на жизненном 
уровне коренного населения.  

В Хатанге Ива Лебедева поможет местным жителям поучаствовать в проектной 
деятельности. Некоторые хатангчане уже выдвинули свои рациональные идеи, которые могут 
лечь в основу проектов. 

«Северный край» 
 
Таймырские фигуристы стали победителями и призерами Открытого Первенства 
«Открытие сезона 2021-2022гг.» 

По итогам Открытого Первенства по фигурному катанию на коньках «Открытие сезона 
2021-2022 гг.», которое проходило в Норильске в течение двух дней, 29 и 30 октября, 
таймырские спортсмены завоевали две золотые и две серебряные медали. 
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Так, воспитанники секции фигурного катания МАУ «Центр развития зимних видов 
спорта» Игорь Горецкий и Анна Арепьева стали победителями и выполнили норматив 
третьего спортивного разряда. Таймырские фигуристки Ульяна Артемьева и Софья 
Евдокимова завоевали серебряные медали и выполнили второй и третий спортивный разряд 
соответственно. 

Отметим, что 28 октября ребята отлично справились со сдачей тестовых заданий, 
необходимых для участия в соревнованиях. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На втором заседании седьмой сессии депутаты рассмотрели три вопроса 

29 октября Дудинский городской Совет согласовал кандидатуру нового заместителя 
главы города Дудинки, внес изменения в Порядок формирования и использования 
бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда и принял решение об 
увековечении памяти заслуженного дудинца. 

Так, в ходе заседания, на пост заместителя главы города, курирующего отрасль ЖКХ, 
градостроительство и пассажирские перевозки, депутатам предложили рассмотреть 
кандидатуру опытного управленца, в прошлом уже имевшего опыт муниципальной службы, 
Санникова Андрея Валерьевича. В последние годы Андрей Валерьевич возглавлял 
Управление по капитальному ремонту скважин в АО «Норильскгазпром». В предшествующие 
годы занимал должности заместителя губернатора Таймырского Долгано-Ненецкого 
автономного округа, руководил государственной налоговой инспекцией по Таймыру и 
Норильску. 
 В связи с переходом в 2022 году на новый механизм предоставления субсидий 
бюджетам поселений, которые теперь будут направляться напрямую из краевого бюджета и 
переходом расходов на содержание автомобильных дорог общего пользования местного 
значения с краевого на муниципальный уровень в виде иных межбюджетных трансфертов 
общего характера был актуализирован порядок формирования и использования бюджетных 
ассигнований муниципального дорожного фонда муниципального образования «город 
Дудинка». 

На втором заседании седьмой сессии депутаты рассмотрели три вопросаКроме этого, 
поддержали инициативу Таймырского отделения Всероссийской общественной организации 
ветеранов «Боевое братство» об увековечении памяти Сергея Анатольевича Симутина — 
воина-интернационалиста, общественного деятеля. Он активно участвовал в мероприятиях 
военно-патриотического воспитания молодежи Таймыра, проводил «Уроки мужества», 
оказывал содействии при выпуске Таймырским краеведческим музеем книги «Верные долгу», 
посвящённую воинам-интернационалистам, сборника крупноформатных открыток 
«Продолжение подвига: Афганистан», занимался созданием общественного музея — 
комнаты Боевой Славы. Мемориальную доску установят на боковом фасаде дома № 8 А на 
улице Матросова. 

 
Свалку в Дудинке включили в государственный реестр 

Несанкционированную свалку твердых коммунальных отходов (ТКО) в районе 
газораспределительной станции (ГРС-4) в Дудинке включили в государственный реестр 
объектов накопленного вреда окружающей среде. Соответствующий приказ подписал 
министр природных ресурсов и экологии РФ Александр Козлов. 

Площадь замусоренной территории составляет более 50 тысяч квадратных метров. На 
участке накопилось около 33 тысяч кубометров мусора. 

По оценкам специалистов, свалка оказывает значительный вред поверхностным и 
подземным водам, почве и растительному миру. 

Минэкологии края подало заявку на включение объекта в госреестр. Специальная 
комиссия ФГБУ УралНИИ «Экология» посчитала представленные данные достаточным 
основанием для включения свалки в реестр объектов накопленного вреда. 
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Юлия Гуменюк, замминистра экологии и рационального природопользования 
Красноярского края: «Теперь предстоит разработать проектно-сметную документацию на 
ликвидацию объекта и рекультивацию земельного участка. Наведение порядка на этой 
территории предусмотрено за счет уплаты экологического штрафа АО «НТЭК». В 
Красноярском крае это уже второй объект, который включен в реестр объектов накопленного 
вреда. Летом текущего года в госреестр вошел полигон лигнинохранилища в Канске». 

«Красноярский край» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске изъяли почти 2 тонны некачественного мяса и молочных продуктов 
В Норильске Россельхознадзор и прокуратура провели рейды по розничным магазинам и 

мясоперерабатывающим предприятиям. В результате из оборота вывели 1,9 тонн 
некачественной мясной и молочной продукции. Об этом сообщает пресс-служба управления 
Россельхознадзора по краю. 

-Всего по результатам мероприятия приостановлен оборот 1,9 т мясной и молочной 
продукции, а именно – колбасные изделия, говяжий жир, полуфабрикаты из мяса птицы, 
субпродукты, сыр. Данная продукция не отвечала требованиям качества и безопасности в 
ветеринарно-санитарном отношении, - сообщили "Северному краю" в пресс-службе 
управления. 

В ходе проверки специалисты нашли массу нарушений ветеринарного законодательства: 
отсутствие маркировки на упаковке фасованного мясосырья, отсутствие информации на 
маркировке о сроках годности продукции, отсутствие на тушах мяса оттисков ветеринарных 
клейм и штампов, а некоторое мясо и молочная продукция были с истекшим сроком годности.  

Всем предприятиям и магазинам выдали предписания об устранении нарушений. 
Изъятую продукцию поместили на изолированное хранение до принятия решения о ее 
дальнейшем использовании. 

 "Северный край" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar перешла на осенне-зимнее расписание полетов 

С 31 октября NordStar перешла на осенне-зимнее расписание полетов, которое 
продлится по 26 марта 2022 года. В течение этих месяцев авиакомпания планирует не только 
сохранить наиболее востребованные и значимые маршруты, но и добавить новые 
направления. 

В период новогодних праздников - с 25 декабря по 10 января – пассажиры смогут улететь 
прямыми рейсами из Красноярска в Сочи и Санкт-Петербург: NordStar традиционно открыла 
продажи на эти популярные маршруты. 

Из Норильска в зимние месяцы авиакомпания выполняет рейсы в Красноярск, Москву, 
Санкт-Петербург, Новосибирск, Сочи, Краснодар, Минеральные Воды, Абакан, Екатеринбург, 
Уфу, Баку и Ростов-на-Дону. 

Из Международного аэропорта Домодедово вылетают самолеты NordStar в Красноярск, 
Норильск, Санкт-Петербург, Сочи, Минеральные Воды и Махачкалу. 

«Для пассажиров, путешествующих рейсами NordStar из Красноярска и Норильска, 
предусмотрены удобные стыковки в международном аэропорту Домодедово, которыми можно 
воспользоваться при полетах в Минеральные Воды, Махачкалу, Санкт-Петербург и Сочи», - 
пояснили в пресс-службе авиакомпании.   

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Алексей Подкорытов: «Система предоставления QR-кодов в общественных местах не 
будет отменена 7 ноября, она будет расширена еще на ряд организаций» 
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Краевые власти по рекомендации Роспотребнадзора не планируют отменять 
систему предоставления QR-кодов в общественных местах после 7 ноября. Об этом заявил 
заместитель председателя Правительства края Алексей Подкорытов. 

Вице-премьер также отметил, что Роспортребнадзор рекомендует расширить перечень 
организаций, куда можно попасть только при наличии документа о вакцинации либо о 
перенесенной коронавирусной инфекции. 

В адрес Губернатора Александра Усса предложения по расширению системы 
предоставления QR-кодов направил глава Роспотребнадзора края Дмитрий Горяев. 
Ведомство предлагает ввести систему входа по сертификату о прививке или перенесенной 
болезни дополнительно в кафе и ресторанах, парикмахерских, салонах красоты, спа- и 
массажных салонах и других объектах индустрии красоты. Предоставлять код также 
предлагается при заселении в гостиницы, пансионаты, санатории и базы отдыха по всему 
краю. 

Помимо этого, ограничения могут коснуться и спортивной сферы - QR-коды будут 
необходимы при входе в бассейны и фитнес-залы. «Система QR-кодов с нами надолго. Она 
не будет отменена 7 ноября, как думают многие, она будет только расширяться и действовать 
до улучшения эпидемиологической обстановки. В это сложное время я прошу жителей края 
ограничить массовые общения и поставить прививку, если вы не сделали этого раньше», - 
отметил Алексей Подкорытов. 
 Добавим, что система предъявления QR-кодов в Красноярском крае действует с 30 
октября. Однако пока ограничения действуют только для входа в ТРЦ, а также на объекты 
культуры и спорта. 

Красноярский край 
 

Глава Красноярского края Александр Усс может досрочно уйти в отставку. Если 
решение будет принято до весны, его сменщик пойдет на выборы в 2022 году 

В Кремле обсуждают возможную отставку губернатора Красноярского края Александра 
Усса. Об этом «Ведомостям» сказали собеседник в администрации президента (АП) и 
источник, близкий к АП. Слышал о возможной отставке Усса и собеседник, близкий к 
полпредству президента в Сибирском федеральном округе, но замена губернатору пока не 
представлена, уточнил он. 

Полномочия Усса истекают в 2023 г., но не исключено, что он может уйти со своего поста 
или этой осенью, или следующей весной, говорит собеседник в АП. Такое решение может 
быть принято из-за того, что в крае одни из самых низких показателей доверия к губернатору 
и другие индикаторы, за которыми следит Кремль, отмечает источник. «Ведомости» 
направили запрос в пресс-службу главы региона. 

62-летний Усс был назначен врио губернатора в 2017 г., и под его началом в регионе 
была проведена президентская кампания 2018 г., после чего на губернаторские выборы 
пошел он сам. Он опытный местный политик. С 1998 по 2017 г. был бессменным 
председателем красноярского заксобрания. Еще в 2002 г. Усс боролся за пост главы Таймыра 
с его тогдашним руководителем Александром Хлопониным и проиграл во втором туре. Год 
назад РБК сообщал, что Красноярский край входит в пятерку аутсайдеров по уровню доверия 
к губернатору. По словам близкого к АП собеседника «Ведомостей», у Усса все еще один из 
самых низких рейтингов среди глав регионов. 

Как только Усс четыре года назад начал исполнять обязанности губернатора, ему стали 
предрекать отставку, говорит депутат Госдумы от Красноярского края Виктор Зубарев. По его 
словам, сейчас по социальным показателям и итогам выборов в Госдуму «объективных 
оснований для отставки нет»: «Надеюсь, он [Усс] доработает и этот срок и пойдет на 
следующий». 

…Генеральный директор Агентства политических и экономических коммуникаций 
Дмитрий Орлов оценивает вероятность отставки Усса как «среднюю», а вот «выше средней – 
вероятность отставок Коновалова, Васильева и Жвачкина, причем их уход возможен до конца 
этого года». 

Ведомости 
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Красноярск попал в десятку самых дорогих мегаполисов России 
Красноярск попал в рейтинг самых дорогих мегаполисов страны, обойдя Омск, Самару и 

Нижний Новгород. Об этом сообщает портал по поиску работы Superjob. 
Каждый второй житель краевого центра считает жизнь в городе дорогой (49%), часть 

опрошенных красноярцев с этим не согласилась (27%), а 24% горожан затруднились 
ответить. 

В Красноярске наиболее дорогими вещами в городе респонденты назвали жилье (на 
первом месте по дороговизне), жилищно-коммунальные услуги, продукты питания, бензин и 
проезд на общественном транспорте. 

«В большинстве городов самое дорогое — это жилье: так считают жители Москвы, Уфы, 
Казани, Краснодара, Екатеринбурга, Санкт-Петербурга, Красноярска, Самары и Перми. 
Жилищно-коммунальные услуги вышли на первый план в Ростове-на-Дону, Волгограде, 
Нижнем Новгороде и Челябинске. В Омске, Новосибирске и Воронеже по кошельку заметнее 
всего бьют цены на продукты питания. В список самых дорогих вещей, по мнению населения 
городов-миллионников, вошли также различные услуги (медицинские, бытовые, 
развлечения), проезд на общественном транспорте, бензин и товары народного потребления 
(одежда, обувь, бытовая техника). В Краснодаре в топ-5 наиболее высоких назывались цены 
в кафе и ресторанах», — рассказали в пресс-службе сервиса. 

Рейтинг самых дорогих мегаполисов страны возглавили Москва (такую оценку столице 
дали 64% ее жителей), Уфа (жизнь в столице Башкирии кажется дорогой 60% опрошенных) и 
Казань (58%), а дешевле всего, судя по ответам респондентов, оказалась жизнь в Челябинске 
(28%). В опросе от портала по поиску работы приняли участие 10 тысяч представителей 
экономически активного населения из 16 городов-миллионников. 

Newslab.ru 
 

Советника замгубернатора края Андрея Агафонова оштрафовали за оскорбление 
красноярцев 

Октябрьский районный суд Красноярска признал советника замгубернатора Андрея 
Агафонова виновным в оскорблении красноярцев в социальной сети. Теперь чиновник 
должен заплатить штрафа 5 тыс. рублей. 

Ранее на своей странице в Facebook советник Андрей Агафонов резко высказался в 
адрес жителей Красноярска после того, как почитал комментарии к посту Алексея Ягудина, в 
котором фигурист написал, что не заметил никакого смога во время своего визита в 
Красноярск. 

Такое высказывание известного спортсмена возмутило красноярцев, так как именно в тот 
период город был задымлен из-за лесных пожаров в Якутии. Горожане завалили фигуриста 
гневными комментариями. Андрей Агафонов заступился за Ягудина и назвал красноярцев 
«поколением истеричек» и «плаксивым сбродом». 

Вскоре после публикации модераторы соцсети удалили пост Агафонова и временно 
заблокировали автора. Сам чиновник заявил журналистам, что имел в виду не всех жителей. 

После этого в прокуратуру края поступала жалоба гражданина о привлечении к 
административной ответственности Агафонова по ст. 5.61 КОАП РФ (оскорбление). 

По итогам административного расследования прокуратура возбудила административное 
дело по ч. 2 ст. 5.61 КОАП РФ (публичное оскорбление с использованием информационно-
телекоммуникационной сети интернет), которое направила в суд для рассмотрения по 
существу. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин: ситуация с COVID-19 в РФ складывается очень сложная 

Президент России Владимир Путин назвал ситуацию с распространением коронавируса 
в стране очень сложной, указав на рекордное количество фиксируемых ежесуточно новых 
заболеваний. "У нас очень сложная ситуация в стране складывается. Больше 40 тысяч 
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заболевших. Такого никогда не было", - сказал он на совещании с руководством Минобороны 
и представителями ОПК. 

Путин отметил, что уже говорил об этом в понедельник и с премьером Михаилом 
Мишустиным, и с его заместителем Татьяной Голиковой, и министром здравоохранения 
Михаилом Мурашко. 

При этом глава государства отметил особую важность борьбы с распространением 
коронавируса среди военнослужащих. "Нам нужно гарантировать, чтобы военнослужащие 
были в строю, были готовы. От этого зависит боеготовность Вооруженных сил", - пояснил он. 

В РФ третьи сутки подряд число новых случаев заражения коронавирусом превышает 40 
тыс., подъем заболеваемости идет во всех регионах, больше всего заболевших выявили в 
Москве - 7 тыс. 103, в Петербурге - 3 тыс. 250, в Московской области - 2 тыс. 860. 

Суточный прирост новых заболевших коронавирусной инфекцией в РФ составил 40 тыс. 
402 случая, скончались за сутки 1 тыс. 155 пациентов, следует из обнародованных в 
понедельник данных оперативного штаба. 

Всего в России за время пандемии зарегистрировано 8 млн 554 тыс. 192 случая 
коронавирусной инфекции, 239 тыс. 693 умерших и 7 млн 381 тыс. 726 выписанных. 

Путин также заявил, что в ближайшее время против коронавируса будут использоваться 
не только вакцины, но и лекарства. "Сейчас разрабатываются, в ближайшее время будут уже 
использоваться (при борьбе с коронавирусом) и лекарственные препараты. Сегодня с 
коллегами говорил на этот счет, с теми, кто занимается этим" - сказал президент. 

Он подчеркнул, что, тем не менее, лучшим способом защиты от этого заболевания 
является вакцинация и своевременная ревакцинация. 

Как рассказал Путин, в некоторых странах не начали вовремя ревакцинацию, это, по его 
словам, привело к новым вспышкам. "Реальное спасение от тяжелых течений болезни и 
спасение от летальных исходов - вакцинация", - сказал глава государства. 

"Вакцинация прошла, нужно следить за тем, что происходит. Вовремя принимать 
соответствующие решения и действовать", - заявил Путин. 

Глава государства заметил, что на предприятиях ОПК работают разные люди, в том 
числе представители старшего поколения, которые находятся в группе риска. 

"Обратите, пожалуйста, на это внимание. Обратите внимание и на соблюдение всех 
необходимых мер безопасности, связанных с предотвращением распространения 
заболевания", - сказал он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство поможет закупить лекарства для больных коронавирусом, выделяет 
допфинансирование - Мишустин 

Правительство поможет закупить лекарства для больных коронавирусом и обеспечить 
больницы необходимым кислородом для лечения пациентов с COVID-19, заявил премьер-
министр РФ Михаил Мишустин. 

"Большинство граждан с COVID проходят лечение дома. Правительство направило 
дополнительное финансирование на закупку для них лекарств. Это почти 11 млрд рублей. За 
счет них нужными препаратами будут обеспечены около 2 миллионов человек", - сказал 
Мишустин на заседании президиума Координационного совета при правительстве по борьбе 
с коронавирусом. 

Медикаменты для больных коронавирусом по решению президента должны 
предоставляться бесплатно, напомнил Мишустин. "Но есть и очень много людей, которые 
тяжело переносят болезнь. Они получают помощь в больницах, где врачи трудятся 
круглосуточно. Из-за роста госпитализации увеличилась и потребность в кислороде", - сказал 
глава правительства. 

Он отметил, что такая ситуация сложилась в 50 регионах страны. "Правительство окажет 
необходимую поддержку: будет выделено более 5 млрд рублей на закупку концентрата 
кислорода с высокой производительностью - свыше тысячи литров в минуту, российского 
производства", - сказал Мишустин. 

За счет бюджета также будет оплачена их доставка и установка, добавил он. 
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Мишустин поручил Минздраву как можно скорее заключить соглашения с регионами на 
предоставление трансфертов, чтобы в короткие сроки восполнить нехватку кислорода в 
больницах. 

ИА "Финмаркет" 
 

Роспотребнадзор: до 5% россиян заражаются коронавирусом после полной 
вакцинации 

После прохождения полного курса вакцинации коронавирусом заражаются от 2% до 5% 
россиян, сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова в интервью телеканалу «Россия 
24». По оценке Поповой, это «очень хороший показатель». Среди переболевших повторно 
заражаются не более 0,25%. 

«Для российских вакцин сегодня показано в Российской Федерации заболевающих после 
полностью завершенной вакцинации от 2% до 5%, не больше, а это очень хороший 
показатель», — сказала Попова. Фрагмент интервью опубликован в Telegram-канале 
журналистки Наили Аскер-заде. 

Анна Попова отметила, что доля людей, которые повторно заболевают COVID-19, крайне 
невысока: Вопрос повторно заражающихся переболевших, он дискутируется, но здесь ответ 
совершенно очевиден. У нас заболевает не более четверти процента от числа уже 
переболевших. Это очень невысокий процент. 

В России получили регистрационные удостоверения Минздрава пять вакцин: «Спутник 
V» и «Спутник Лайт», первый и второй варианты «ЭпиВакКороны» и «КовиВак». При этом 
первый вариант «ЭпиВака» из оборота выведен. 

Как выяснил «Ъ», внутриполитический блок администрации президента занялся 
организацией новой информационной кампании в сфере вакцинации от коронавируса. 
Предыдущая признана неэффективной в том числе из-за недостаточного внимания к 
регионам и слишком агрессивной агитации. Пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков это отрицает. 

Коммерсантъ 
 
В России открыто рекордное количество ковидных коек 

Сейчас в стране открыто больше 290 тыс. коек, и это рекорд по сравнению с 
предыдущим пиком заболеваемости, когда работало максимум 270 тыс. коек, рассказал в 
интервью «Известиям» главный инфекционист Минздрава Владимир Чуланов. 

«Резерв свободного коечного фонда несколько снизился по сравнению с предыдущими 
периодами, потому что, естественно, сейчас госпитализировано гораздо больше, чем 
раньше», — добавил специалист. 

При этом сейчас только в 13 регионах наблюдается некоторое снижение 
заболеваемости, а в остальных, то есть в абсолютном большинстве, — рост. 

 «Москва и Санкт-Петербург всегда вызывают особую обеспокоенность, потому что это 
очень крупные регионы с очень высокой плотностью населения, здесь риски больше. Даже 
если мы сейчас видим, что явного роста заболеваемости в столице нет, ситуация может 
быстро поменяться. В Санкт-Петербурге на 42-й неделе был рост 14%, а в среднем по стране 
— 13%. Обстановка непростая», — сказал инфекционист. 

Владимир Чуланов подчеркнул: чтобы справиться с проблемой роста заболеваемости и 
смертности, нужны меры, которые подтолкнут население к вакцинации. В некоторых 
субъектах уже есть примеры, когда в отдельных районах охват вакцинацией настолько высок, 
что в разы снизилось число госпитализаций в реанимации с тяжелыми осложнениями. 

«Девяти дней может быть достаточно, если люди останутся в кругу семьи, а не пойдут с 
друзьями на пикники, не поедут отдыхать, если не будут работать общественные места. Ведь 
иногда регионы вводят избирательные меры: один тип общественных мест закрывается, а 
другой, похожий, остается почему-то открытым. Хорошо, пусть у нас неделя, но давайте ее 
очень серьезно организуем, чтобы снизить риск распространения», — отметил он. 

Известия 
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Первый российский регион продлевает нерабочие дни 
Ранее нерабочие дни были объявлены в Новгородской области с 25 октября по 7 ноября. 

Ограничения не касаются предприятий непрерывного цикла, ЖКХ, энергетики, обороны.  
Новгородская область первым из российских регионов объявила, что продлевает режим 

нерабочих дней. Как сообщил в понедельник губернатор региона Андрей Никитин на 
заседании оперативного штаба по противодействию распространению коронавируса, 
ограничения продлены с 8 ноября еще на неделю. 

"В эту неделю мы ужесточим требования к работе разного рода организаций, ряд 
организаций будут закрыты", – заявил Никитин. 

Ранее нерабочие дни были объявлены в Новгородской области с 25 октября по 7 ноября. 
Ограничения не касаются предприятий непрерывного цикла, ЖКХ, энергетики, обороны. 
Работать также продолжают предприятия сфер транспорта, строительства, детские сады и 
школы, пишет РИА Новости. 

Вести 
 

Росстат сообщил, что реальный размер пенсии сократился на 1,8 п. п. в годовом 
выражении 

Средний размер назначенных пенсий составил 15 847 рублей по итогам сентября 2021 
года, пенсия выросла на 5,5% к сентябрю 2020 года. При этом реальный размер пенсии с 
учётом инфляции снизился на 1,8 процентных пункта (п. п.) в сентябре 2021 года к сентябрю 
2020 года, следует из данных Росстата, опубликованных в оперативном докладе "Социально-
экономическое положение России". 

Отмечается, что при составлении доклада не учитывалась единовременная выплата в 
размере 10 тыс. рублей, выплаченная пенсионерам в сентябре согласно указу президента. 

Ранее Росстат сообщал, что в третьем квартале 2021 гола реальные денежные доходы 
россиян выросли на 7,6%, а реальные располагаемые доходы - на 8,1% 

Число неработающих пенсионеров, которые получают страховую пенсию в 2021 году, 
составляет 30,839 млн человек. 

Ранее вице-премьер России Татьяна Голикова заявила, что средний размер страховой 
пенсии по старости в следующем году составит 18 521 рубль. Согласно бюджету ПФР, пенсия 
вырастет 984 рубля или 5,6%.  По прогнозу ПФР, пенсия вырастет в 2023 году до 19 476 
рублей, а в 2024 - до 20 469 рублей. 

Страховые пенсии неработающих пенсионеров были проиндексированы на 6,3% с 1 
января и в настоящее время в среднем составляют 17 443 рубля. С 2019 года до 2024 года по 
закону индексация страховых пенсий неработающих пенсионеров проходит с 1 января. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Моргенштерна нужно стереть из памяти 
Некоторое время назад в России очень активно обсуждалась западная система 

«кэнселинга», или «культуры исключения», «культуры отмены», когда влиятельную персону 
исключают из общественной, политической и культурной жизни за какие-то аморальные 
проступки. Обсуждали – и осуждали эту культуру. На щит поднимались персоны, которых 
обвинили, затравили – а они, как оказались, были невиновны. Кевин Спейси, который, как 
выяснилось, не насиловал мальчиков – но при этом был уже исключен из нового сезона 
«Карточного домика» и даже был вырезан из уже снятого фильма (там его роль специально 
по новой отыграл другой актер). 

Джонни Депп, который, как выяснилось, не бил свою жену Эмбер Херд – но уже потерял 
роль в «Пиратах Карибского моря» и был затравлен на всех голливудских углах. Самым 
известным же пострадавшим стал бывший директор-распорядитель МВФ Доминик Стросс-
Кан, который, как оказывается, не насиловал горничную – но уже не смог вернуться в гонку за 
пост президента Франции, в которой он был фаворитом. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Однако жизнь показала, что России «культура исключения» нужна. Да, в 
несколько измененном виде – наказывать исключением из общественно-политической жизни 
необходимо не за недоказанные обвинения в уголовном преступлении, а за слова и поступки, 
которые не просто противоречат каким-то общественным нормам, но подрывают основные, 
базовые нормы. Столпы российской идеологии и самосознания. 

Да, отдельные примеры уже есть. После того, как известная телеведущая Регина 
Тодоренко усомнилась в невиновности женщин, ставших жертвами домашнего насилия, с ней 
стали массово разрывать контракты рекламодатели, а журнал Glamour лишил титула 
«Женщина года». А все потому, что госпожа Тодоренко оспорила столп современного 
либерального феминистского самосознания. Но России сейчас нужен не только кэнселинг со 
стороны либеральной части общества, но и кэнселинг со стороны государства. В отношении 
тех людей, которые демонстративно разрушают основы российской общественной морали и 
идеологии. 

Взять, к примеру, известного шоумен Алишера Моргенштерна. Блогер с 
многомиллионной аудиторией подписчиков заявил о бессмысленности отмечания Дня 
Победы. «Я вообще не понимаю вот этого праздника Победы, которая состоялась 76 лет 
назад. Из года в год на это тратятся миллионы, дату широко празднуют, всем что-то пытаются 
доказать. Не знаю, может, это скрепы какие-то? Не понимаю! Наверное, гордиться просто 
больше нечем. Вспоминать каждый год на протяжении почти века о том, что когда-то тогда вы 
победили», – заявил он. 

С точки зрения закона он ничего не нарушил. Но опошлил день, когда Россия отмечает 
свою (а СССР – это, по сути, Большая Россия) победу в войне, в которой воевала не за 
территорию, а за выживание своего населения как такового. День, в который Россия 
победила самое страшное на свете зло – нацизм. День, который действительно скрепляет не 
только все народы нынешней России, но и все те, что после распада СССР остались за ее 
пределами. День, когда мы, в конце концов, поминаем наших предков, которые тогда за нас 
воевали – и те 26 миллионов советских граждан, которые войну не пережили. 

И тот факт, что Алишер потом извинился, ничего, по сути, не меняет. Как можно верить в 
искренность человека, который позиционировал выписанный ему судом штраф в 100 тысяч 
рублей за пропаганду наркотиков как «пиар»? 

В отношении господина Моргенштерна – как с точки зрения наказания его лично, так и в 
плане науки для других «блогеров» (которым может прийти на ум помочиться в Вечный огонь 
или нарисовать граффити на Родине-Матери в Волгограде) – нужно ввести даже не 
кэнселинг, а самое настоящее Damnatio memoriae, или проклятье памяти. Конечно, без 
древнеримских перегибов, но, тем не менее, с полным устранением его из культуры и 
общественной жизни. 

Рекламодатели (из числа тех, кто не хочет иметь проблем с общественным мнением) не 
должны с ним сотрудничать, весь его контент должен пристально проверяться на предмет 
нарушения законов РФ и в случае обнаружения оснований по решению суда удаляться из 
YouTube и других платформ. Никакого упоминания в СМИ. Конечно, это не приведет к 
полному забвению Моргенштерна, но как минимум лишит его значительной части доходов. И 
объяснит другим готовность государства защищать память тех людей, которые защищали и 
умирали за наше государство 80 лет назад. 

Ведь когда Моргенштерн оскорблял память Дня Победы, он понимал, что его сегмент 
подписчиков (который и приносит ему деньги) не сильно оскорбится. Когда я поговорил со 
своими студентами-пиарщиками про кейс Моргенштерна, значительная часть аудитории 
оказалась на его стороне. Не потому, что они не признают подвиг прадедов (хотя есть и 
такие), а потому, что им этот подвиг подают неправильно. Либо через дикий школьный 
официоз («дети, сегодня все идем в музей войны, кто не пойдет – неуд), либо через 
опошление темы Победы в масскультуре (см. ролик Бузовой на 9 мая). Про то, как в 
современном кинематографе подается тема Победы, вообще говорить противно – на одну 
условную «Брестскую крепость» приходится десять «Сволочей» и переснятых «А зори здесь 
тихие». 
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Может, пора не только предавать «проклятью памяти» Моргенштерна, но и 
вспомнить о чем-то другом? Например, об обучении и воспитании молодежи? Ведь в ином 
случае ее будут учить именно моргенштерны. Или кто похуже. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,09  ▲ 0, 57 

EUR 82,17  ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


